

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.756

FRANQUEO
CONCERTADO

Viernes 17 de Diciembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

LAS MUJERES FRANCESAS, AL LADO DE ESPAÑA

Seis muchachas de Francia, en Madrid

Son seis mujeres que han venido de Francia a Madrid. No sólo han traído a las mujeres madrileñas su solidaridad moral. Han traído, para sus niños, ciento cincuenta mil botas de leche condensada. Los adquirieron por suscripción entre el pueblo trabajador de Francia. Son seis obreras, agradables, optimistas; tienen esa firme desenvoltura y esa elegancia natural de la mujer francesa. Las hemos visto hoy en una fábrica, entre muchachas madrileñas que trabajan en ella. Estaban las seis: Jeannette Vermeersch, que es la esposa de Maurice Thorez, el gran amigo de España Jeannette Juteau, Denise Honorez, Josette Cothias, Rose Blanc y Claire Moulié. Hablaban, riendo, unas y otras muchachas. Reían porque silbaban los obuses. Desde que están en Madrid—hace dos días que llegaron—era la primera vez que las muchachas francesas oían un bombardeo. Pasaban por encima de la fábrica los proyectiles, produciendo ondulaciones de estridor. Era como una gigantesca tijera que hubiese ido cortando a toda marcha el gran telón azul del cielo. Y como las jóvenes españolas gastaban bromas sobre los obuses, las francesas también reían. Adaptaban su gesto al de Madrid. Pero poco después se conocían algunos resultados de este cañoneo. Un proyectil había caído en una vieja casa cercana a la calle de Hortaleza. Entró por el techo, atravesó un piso y estalló en una cocina. Había allí dos mujeres, tan jóvenes como estas que trabajan en la fábrica, con una honda seriedad revestida de una graciosa capa de feminidad. Las dos murieron. Una quedó horriblemente mutilada.

Las risas cesaron. Las muchachas españolas se ponían serias; con el ceño algo fruncido. Las palabras denunciaban su indignación. Jeannette Juteau me decía:

—Sabíamos que tiraban los cañones a las casas de Madrid sin un motivo. Las guerras son horribles; pero esto es peor que nada. Cuando se ve, parece más increíble que cuando se lee en los periódicos. ¿Por qué tiran los fascistas contra las casas, donde no hay soldados? Nosotros sabemos muy bien cómo son los fascistas. Sólo ellos pueden hacer esto. Nadie sería capaz de matar por matar, sin que ni siquiera les produzca beneficio.

En medio de estos momentos, en que la emoción de las mujeres francesas se halla en carne viva, preguntó a la esposa de Maurice Thorez por la impresión que ha recogido de España. Ella me contesta:

—Para saber cómo se lucha en España, con la fuerza que resiste y

el heroísmo que hay en todas partes, es preciso venir a verla. Nunca hemos perdido la seguridad en el triunfo de la República Española. Pero cuando se adquiere esta firmeza es viniendo a Madrid. Las mujeres trabajan igual que los hombres y, lo mismo que ellos, siguen trabajando cuando bombardean Madrid. Esto es bien digno de ser visto directamente.

—¿Cómo se ve entre el pueblo francés la guerra?

—El pueblo francés está al lado de España. No consiguen desorientarnos las campañas engañosas de los periódicos capitalistas. Las muchachas trabajadoras, en cuya representación venimos, viven hondamente preocupadas por los sufrimientos de las mujeres y de los niños de España. Hemos querido venir nosotras a España para llevarnos a nuestra ciudad una visión exacta de lo que aquí ocurre y difundirla por todos los medios. Si todas las mujeres supieran cómo se vive en Madrid, sin que nadie lance una lamentación ni una queja, ayudarían a las mujeres y a los niños de Madrid con más eficacia, aunque tuvieran que someterse a un sacrificio.

Otra muchacha me dijo llena de entusiasmo:

—Desde que comenzó la guerra, tenía deseos de conocer personalmente a mis compañeras españolas. Hace años que trabajo en una fábrica y he aprendido a sentir los dolores de los que viven en un régimen de injusticia como es el fascista. El trabajo enseña mucho. Enseña a pensar. ¿Sabe usted? Y he odiado la opresión fascista como el mayor mal que puede caer sobre un país. Por esto, yo quería conocer a mis compañeras de Madrid, que trabajan en medio del peligro y que contribuyen a derrotar a los fascistas. Después de ver Madrid, como lo estoy viendo, tengo la seguridad de que el ejército de los fascistas españoles, italianos y alemanes no puede triunfar.

Las seis muchachas francesas han visitado todos aquellos organismos que tienen alguna relación con los niños o con las mujeres. También han visto los barrios más castigados por los bombardeos. Se encuentran muy a gusto en Madrid. Les satisface compartir el peligro con las mujeres españolas y saturarse de ambiente español para llevar un grito de responsabilidad y de exigencia de ayuda al pueblo democrático francés. Ellas se dan cuenta, con su fina sensibilidad, que la causa española es la de la Francia democrática y la de todo el Mundo civilizado.

tenares de moros—niños aún, porque ya no quedan adultos.

Para salvar la situación de su ejército y de su retaguardia que se desmoronan, Franco necesita este golpe de audacia. Lo exigen los invasores que, a pesar de saquear nuestros campos y nuestras minas, a pesar de explotar nuestras fábricas y esclavizar nuestros obreros no lo gran cobrarse el inmenso caudal que en material de guerra derramaron sobre nuestro suelo.

Por eso, nosotros, soldados conscientes del Ejército Popular, que SABEMOS que esta ofensiva se producirá, debemos estar dispuestos a repelerla como realmente merece. Sea

Espíritu de superación en todos los combatientes del Ejército

¿Ya soy hoy un mejor servidor de los intereses de la patria en el Ejército que ayer? Esta es una pregunta que nos la hemos de formular todos los combatientes y analizar sinceramente si efectivamente hoy somos mejores que ayer.

Nos la hemos de formular los soldados, se la han de formular los jefes, los comisarios, los oficiales y en fin, todos los combatientes del Ejército.

Si efectivamente servimos más hoy que ayer a la causa de nuestra independencia, la conciencia se vigoriza con una moral sana, llena de optimismo y a la vez se acrecienta nuestro entusiasmo.

Pero si, por el contrario, no hemos hecho nada por superarnos, entonces, ante la justicia de nuestra causa, al compararnos con ella hemos de sentir, si somos antifascistas, el sonrojo de no habernos sabido forjar como se merece la causa de nuestra libertad.

Entonces es misión nuestra el desprendernos del lastre que pueda haber sobre nosotros, y el dignificarnos con el propósito firme de ser los hijos dignos de la República, dispuestos a todo por ella para aplastar al fascismo.

Hagámoslo todos así, camaradas. Que al preguntarnos si hoy hemos de servir a los intereses de la patria mejor que ayer, nos podamos contestar afirmativamente.

Partido Sindicalista

COMITE PROVINCIAL

Si consuelo se pudiera ofrecer a nuestro dolor por la pérdida de nuestro primer militante y fundador de nuestro Partido, el gran ciudadano Angel Pestaña, sería sin disputa esta conmovedora participación que en el mismo toman todos los sectores antifascistas, asistiéndonos con manifestaciones de condolencia y que en noble torneo de generosidad, aún nos brindan su sosten y su estímulo para que serenos y animosos, cubramos la senda que él nos trazara, cumpliendo, conquistando, los magníficos destinos que, como exponente de una buena parte del pensamiento político de nuestro pueblo, están reservados a su creación, al Partido Sindicalista.

Y al recoger la multitud de ma-

en el momento que fuere, tanques, aviación y artillería extranjera, ejércitos moros e italianos, han de hallar la barrera invulnerable de nuestro Ejército, contra el cual se estreñen. En nuestras manos está que a su fracaso en la ofensiva siga nuestro triunfo en la contraofensiva. En nuestra combatividad, en nuestra capacitación, en nuestra disciplina y en nuestro heroísmo está depositado el futuro de España.

Preparémonos para las jornadas decisivas de nuestra lucha. Dispongámonos a dar el golpe definitivo al fascismo invasor.

En todos los sectores madrileños tenemos un gran Ejército

Sobre los frentes, en el fondo de las trincheras, ha caído la primera nieve del invierno. En la línea de fuego, ha sido saludada con ese optimismo ruidoso de nuestros soldados, cuya moral, fuerte e inquebrantable, no se deja rozar por ninguna de las vicisitudes de la guerra.

Sin embargo, en la retaguardia, donde también se realizan esfuerzos heroicos que tienen su trinchera en las fábricas, en los campos, en los puestos de dirección, es preciso que se piense mucho en estos hombres abnegados, hijos predilectos de nuestro pueblo que en los frentes aguardan, para contenerlos y para quebrarlos acaso de manera decisiva, los más duros ataques del enemigo.

Precisamente ahora vivimos una etapa de la guerra, una nueva etapa que se inicia ya, que será, sin duda alguna, la más violenta también, la más difícil, porque al salir de ella, seguramente se habrán decidido muchas cosas.

Nuestros soldados, que son con los de la Unión Soviética, los que están mejor atendidos del mundo, sienten a veces o debieran sentir — porque su ánimo imperturbable rechaza todo lo que no es impetu—las incomodidades de este segundo invierno de guerra. En los meses invernales del año anterior, cuando se iniciaba la construcción de este Ejército potente que tenemos ahora, sólo la iniciativa particular a la labor de los partidos

y organizaciones atendía los problemas del vestuario como tantos otros. Hoy, no sucede así. Nuestro Ejército tiene una organización que significa un importantísimo paso dado hacia adelante. Hoy, nuestro Ejército es un Ejército bien organizado.

El Gobierno atiende todos aquellos problemas militares y los resuelve con acierto y prontitud. Sin embargo, nuestro Gobierno que, es un Gobierno del pueblo, parte integrante del pueblo, no debe estar solo para resolver estos problemas. Indudablemente, no lo está. Partidos y organizaciones, todos los antifascistas, colaboran con él entusiastamente en esta y en todas las tareas. En esta de completar los equipos de invierno de que han sido dotados nuestros heroicos combatientes, también podemos participar todos aportando iniciativas, dando los de la retaguardia aquellas ropas que les sobren. Es preciso que esta ayuda, que esta colaboración entusiasta se intensifique y se organice. Por medio de los Comités de vecinos, en lo que se refiere a la aportación particular; por medio de los Ayuntamientos y de todos aquellos organismos que aglutinen masas y que estén en contacto con el pueblo. Los Sindicatos y organizaciones, que tan buena labor realizan en este sentido, deben también intensificarla produciendo más, aportando iniciativas, sin permitirse un descanso, para rodear a nuestros soldados de todas las comodidades posibles.

manifestaciones de aliento y condolencia, y ante la imposibilidad de hacerlo de modo personal, trasladamos a todos: Partidos, Organizaciones y personalidades y muy especialmente a quien, por méritos indiscutibles, ganó el título de primer ciudadano de la provincia, camarada Manuel Rodríguez, nuestro agradecimiento y con él la seguridad de que hoy como ayer y mañana como siempre, el Partido Sindicalista, los militantes del Partido Sindicalista, roto el corazón por el dolor, pero animada la frente por la esperanza, serán legión siempre dispuesta a combatir, siempre dispuesta a aportar su empuje, su ideal y su renunciamiento por la salud de la Patria, por la dignificación del Trabajo porque alumbre los días de todos los españoles inextinguible aurora de Libertad.

A todos saludos antifascistas del

COMITE PROVINCIAL.

Castellón 15 Diciembre 1937.

En lo que quejan las "lamentaciones" japonesas por el alentado contra los buques yanquis

Las fuerzas japonesas invaden la embajada yanqui en Nankín

Washington.— Los últimos informes llegados al Departamento de Estado sobre los circunstancias del bombardeo del "Panama" han causado en Washington una impresión claramente desfavorable.

Parece que desde ahora el Gobierno americano está dispuesto a

adoptar una actitud cada vez más firme frente al Japón.

Por otra parte, ciertas noticias de prensa dan cuenta de que la embajada americana en Nankín ha sido invadida por los japoneses, habiéndose producido en ella sucesos desagradables que, de confirmarse oficialmente, pueden dar origen a una nueva protesta de Washington.

Los círculos oficiales americanos, apoyados por la mayor parte de la opinión pública, han afirmado su intención de no dejar perder ocasión alguna para impedir las ingerencias japonesas en los asuntos americanos, públicos o particulares, en China, a la vez que exigir reparaciones y garantías por la protección de los derechos e intereses americanos en dicha nación.

El presidente de la Federación Americana del Trabajo, Green, ha lanzado un llamamiento a los trabajadores americanos para que boicoteen los productos japoneses.

Ha sugerido igualmente, que los delegados de los Sindicatos se encarguen de requerir de los comerciantes de todas las ciudades norteamericanas, se abstengan de vender mercancías procedentes del Japón.

Ejercicios de tiro

Las fuerzas del primer Batallón de la 225 Brigada mixta, efectuarán mañana día 18 a partir de las nueve horas, en las proximidades de la Torre de Alonso, prácticas de tiro de armas automáticas, poniéndose en conocimiento del público a fin de que se abstengan de circular por aquellos parajes hasta tanto se terminen los ejercicios, para evitar cualquier accidente deplorable.

Castellón 17 Diciembre de 1937.

EL GOBERNADOR.

Ante la cacareada ofensiva de Franco

Estamos en pie, bien preparados y dispuestos para aplastarlo

No puede ser para nosotros ninguna sorpresa ni ninguna novedad tan solo, el anuncio que Franco propaga con bombos y platillos, de su próxima ofensiva. Para ello, acumula material de guerra italiano y alemán; para ello desembarca diariamente en el territorio invadido cen-

Las armas de la República obtienen grandes triunfos en los frentes del Este

Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional
Nuestro Ejército prosigue su avance en Levante. Se toman importantes posiciones en las cercanías de Teruel

Barcelona.—El parte oficial del Ministerio de Defensa, dice así: "Ejército de tierra.—Las operaciones comenzadas por el Ejército de Levante han continuado hoy con resultados francamente satisfactorios. El mal tiempo restante no fué obstáculo para la prosecución del avance. Nuestras fuerzas consolidaron las posiciones tomadas ayer y ocuparon otras muy importantes en las proximidades de Teruel; apoderándose de varias piezas de artillería que abandonó el enemigo. En los demás frentes, sin noticia de interés"

Barcelona.—Se ha facilitado la siguiente ampliación al parte de guerra:
FRENTE DE LEVANTE. — El número de prisioneros que hemos hecho asciende a 200, figurando entre ellos cinco oficiales. Han sido recogidos bastantes cadáveres de facciosos, incluso el de un teniente coronel. La aviación cooperó brillante y eficazmente a las operaciones de las fuerzas de tierra. Además, una escuadrilla, en vuelo rasante, ametralló, a muy baja altura, a un tren militar que conducía refuerzos hacia Teruel y contra el cual hizo, en varias pasadas, 22.000 disparos de ametralladora, agotando todos los aparatos la dotación de municiones. En la misma forma fueron ametralladas y dispersadas las fuerzas montadas que marchaban por la carretera, en dirección a Teruel".

Una alocución a los comisarios del Ejército del Este

Frente del Este. — El comisario general del Ejército del Este ha dirigido la siguiente alocución: "Comisarios: ¡Atención al momento! Las circunstancias trascendentales por que atravesamos aconsejan una labor más estrecha en nuestra unidad. El enemigo carece de moral para enfrentarse noblemente con el Ejército del Pueblo y rebusca, utilizando los elementos provocadores, el instrumento que pueda hacer mella en las filas del Ejército republicano. Camaradas comisarios: ¡Sin descanso, os hago desde mi puesto la recomendación ardiente de una vigilancia más extrema y una compenetración más firme con nuestros mandos. Esta exhortación lleva con el aliento fusionado la misión de preparar el ánimo para un mayor sacrificio al delegado de compañía, mil veces heroico, que forja al lado del soldado del pueblo una conciencia, una moral y un valor, preparándolo para la victoria. Nada ha de hacer desmayar nuestro entusiasmo y nuestra fe en el triunfo; pero es preciso que una mayor vigilancia disponga el ánimo de los soldados y mandos para acontecimientos que pueden ser decisivos en nuestra guerra. La independencia de nuestro suelo se ha de defender con el orgullo y con la arrogancia digna de un pueblo que sabe morir por sus libertades. España clama con aires populares al lado de un potente Ejército por librarse de la tracción, y con ma-

La Cámara francesa termina el debate de Presupuestos. Las tropas japonesas desfilan por Nankin. Se solicitan cuatro penas de muerte contra los procesados de la Quinta Columna, en Valencia. Persiste la calma y aumenta el frío en los frentes andaluces

nifestación entusiasta llena de amor a sus soldados, mujeres, ancianos y niños, que están esperando el triunfo de nuestras armas por fundir con sus canciones y sus abrazos a los que supieron con heroísmo servir la causa del pueblo para hacer una España mejor. Que la emoción tenga aprisionado nuestro optimismo para acabar de un sólo golpe con los obstáculos que impiden el desarrollo de nuestra patria hacia horizontes más justos. ¡Atención al momento! ¡Confianza en los mandos! ¡Vigilancia estrecha para impedir que pueda causar mella en nuestra unidad el elemento provocador, os pide vuestro comisario del Ejército del Este— E. CASTILLO."

Un golpe de mano leal

Frente del Este.—Lo más destacado de la jornada impuesta por la nieve y el frío se redujo a un golpe de mano llevado a cabo por una patrulla leal. El resultado fué completamente satisfactorio para nuestras tropas, ya que se apoderaron de material de guerra y otros objetos de utilidad. Para lograr esto, como los defensores del puesto enemigo opusieron alguna resistencia, nuestros soldados entablaron una pequeña batalla y causaron algunos muertos y heridos a los rebeldes, hasta que finalmente les obligaron a huir. La brigada de fortificación trabaja activamente en el refuerzo de las defensas, para impedir cualquier sorpresa de los rebeldes.

El enemigo es ahuyentado ocasionándole bajas

Frente de Teruel. — A pesar del mal tiempo, por los sectores Noreste y Este de Zaragoza, hasta el río Ebro, hubo algún movimiento, nada extraordinario, pero que sirvió para que se diera la impresión de que no se ha paralizado la actividad. El frío es también intensísimo por este sector. Los soldados de la República no encuentran otro medio de librarse de él, como no sea dedicarse a las obras de fortificación. Tiroteo por la montaña, acompañado de algunos morteros, interviniendo de tarde en tarde la artillería para evitar que el enemigo concentre fuerzas en determinadas posiciones. Por Los Llanos y Mediana y aun por Sillero y Sierra Gorda, también se registró alguna actividad bélica, lo mismo que por el cerro de la Muerte. En las estribaciones de Cucalón nuestros observadores apreciaron cómo un grupo de rebeldes se dedicaba a colocar alambradas en ciertas posiciones muy cercanas a las nuestras. Sobre estos grupos se abrió fuego con armas automáticas, y fueron ahuyentados, tras causarles bajas. La aviación trabajó activamente. Los aparatos facciosos bombardearon, pero nuestros cañones antiaéreos no les permitieron precisar objetivos. En general, la jornada de ayer fué de calma.

Inactividad en el Alto Aragón

Frente del Este.—Continúa el mal tiempo, especialmente por los frentes del Alto Aragón. En el sector del Gallego la nieve alcanzó una altura de dos metros, razón ésta que justifica la paraliza-

ción absoluta de toda actividad bélica.

Los soldados mitigan los rigores del frío, permaneciendo en los parapetos bien abrigados, y cuando el estado del tiempo lo permite, se entregan a la tarea de limpiar de nieve todos los caminos de acceso a las trincheras. Otro tanto hace el enemigo, aunque éste, como es conglomerado de moros e italianos, que están acostumbrados a climas más cálidos, soportan con más trabajo el frío. Por los sectores cercanos a la capital de Huesca se han producido algunos movimientos bélicos y sonaron disparos de cuando en cuando.

La "quinta columna", en Valencia

El fiscal solicita cuatro penas de muerte

Valencia.—Durante toda la noche, hasta las ocho de la mañana de hoy, ha proseguido la vista de la causa contra los procesados de la Quinta Columna, de Valencia. El fiscal pronunció un informe muy extenso y seguidamente informaron los defensores de los sesenta y ocho procesados. Después el fiscal modificó las conclusiones, retirando la acusación contra catorce procesados. Solicitó cuatro penas de muerte y para los restantes, penas que oscilan entre 30, 20 y 6 años. La causa quedó concluida para sentencia, la cual no será conocida hasta dentro de tres o cuatro días.

En los frentes andaluces

Persiste la calma y aumenta el frío

Ejército de Andalucía. — En todos los frentes hay tranquilidad casi absoluta, limitándose las actividades propias y del enemigo a ráfagas de ametralladoras en los sectores de Granada y Córdoba. Se nota en las líneas enemigas cierta preocupación, sin que la baja temperatura que se sufre obligue a los facciosos a paralizar sus intentos de fortificarse, que se ven continuamente interrumpidos por el fuego de nuestros soldados. El frío es muy intenso. Ha nevado en muchos sitios, pero con mayor intensidad en el sector de Granada. Parece que ayer jueves, a mediodía, la aviación republicana bombardeó determinados objetivos militares de Granada.

"Diario Oficial" Nuevos tenientes de Artillería

Barcelona.—El Diario Oficial del Ministerio de Defensa publica una Orden promoviendo al empleo de tenientes en campaña del arma de Artillería, a sesenta y cinco alumnos de la Escuela Popular de Guerra número 2. Por otra Orden dispone que el teniente coronel de Artillería, don Julio Fernández Hermosa, pase a prestar sus servicios al Parque de Artillería del Ejército de Andalucía.

Los comunistas eligen una comisión

Barcelona.—Se ha celerado una conferencia de activistas del Partido Comunista, en la cual, entre otros acuerdos, se adoptó el de elegir una Comisión que actuará hasta que las circunstancias permitan la celebración de un Congreso extraordinario. Igualmente, se acordó que en fecha próxima aparezca en Barcelona el que fué en Bilbao diario del Partido Comunista vasco "Euzkadi Rojo".

El diputado comunista francés André Marty sale al Ejército Popular Español

Barcelona.—Nuevamente ha llegado a esta ciudad el diputado comunista de París, André Marty, quien ha dicho que lo mejor que le parece en la España leal es la organización de todos los servicios y la construcción de un verdadero Ejército Popular del pueblo, que permite la canalización de todas las energías antifascistas en el solo objetivo de ganar la guerra. La situación de Franco es cada vez peor, y por eso advertimos que constantemente se habla de mediaciones o compromisos buscados por los dictadores fascistas para salvar al jefe rebelde.

La solidaridad internacional con el pueblo español aumenta intensamente. Los metalúrgicos franceses cotizan todos los días para el fondo de Ayuda a España y están resueltos a trabajar día y noche en el abastecimiento de armas al pueblo español.

En todos los mítines que se celebran en las grandes ciudades francesas, los obreros piden que se envíen telegramas de solidaridad al doctor Nerin, ndalecio Prieto y general Miaja.

Barcos italianos frente a las costas españolas

Barcelona.—En el Ministerio de Defensa Nacional han facilitado esta tarde la siguiente nota: "El Comandante Militar de Allcantcomunicó hoy por teléfono al Ministerio de Defensa Nacional que uno de los pilotos de la Compañía "Al-France", que hace el servicio entre Francia y Marruecos, manifestó, al tomar tierra con su aparato en aquella capital, que al sur de las islas Columbretes había visto un número crecido de barcos de guerra italianos conjuntamente con barcos de guerra facciosos. La misma Autoridad da cuenta de que nuestras estaciones costeras observan una comunicación constante entre la escuadra italiana y los navíos españoles rebeldes."

Mañana dictaminará la Comisión de Suplicatorios de Lucía y Bolívar

Barcelona.—Se ha reunido la Comisión de Suplicatorios, informando ante la misma los ex ministros señores Moles y Amós Salvador y el ex gobernador civil de Valencia, Braulio Solsona.

Mañana informarán otras personalidades y el martes la Comisión de Suplicatorios dictaminará acerca de los suplicatorios de los señores Lucía y Bolívar.

Se reúne el Comité Central de enlace de los partidos Socialista y Comunista

Barcelona.—Se ha reunido el Comité central de enlace de los Partidos Socialista y Comunista. Asistieron a la reunión, González Peña, Lamonedá, Cordero, Delicado, Checa y Mitge. Estudió varios asuntos y vió con satisfacción los progresos observados en el camino de unidad de la U. G. T. bajo la dirección de la Ejecutiva presidida por González Peña, que se manifiesta en multitud de adhesiones que diariamente recibe. En la nota facilitada se dice que el Comité prestó especial atención al examen de la situación política, mostrando su satisfacción por los progresos logrados últimamente en diversos aspectos de la obra del Gobierno. Estimó conveniente celebrar una reunión nacional del Frente Popular donde se aborden todos los problemas del momento a fin de reportar con los partidos republicanos y demás fuerzas antifascistas la unión indispensable en nuestra lucha contra el fascismo.

El Comisario general del Ejército de tierra visita al general Miaja

Madrid.—El Comisario general del Ejército de tierra, Crescenciano Bilbao, que se encuentra en Madrid, ha visitado al general Miaja y le ha presentado al nuevo Comisario del Ejército del Centro, Vinales, que sustituye a Antón, quien por estar comprendido en las quintas movilizadas se ha dispuesto su cese.

El conflicto de los lecheros en Madrid

Madrid.—En la sesión municipal de hoy, el alcalde dió cuenta del conflicto provocado ayer por los lecheros y propuso, acordándose así por el Ayuntamiento, que éste se licite de las vacas, encargándose de su sostenimiento así como de la distribución del producto, con la cooperación de los Sindicatos, y dar cuenta a los tribunales de justicia de lo ocurrido para depurar responsabilidades. Igualmente se acordó que el alcalde represente a la Corporación en la Comisión nombrada para erigir un monumento a Durruti.

Comentarios de la prensa

"Claridad" elogia la constitución de los Consejos creados para garantía del régimen y persecución de sus adversarios. Estos organismos—dice el periódico—pueden ser eficaces si no se perturba su función. "Heraldo de Madrid". También elogia la actuación del Consejo Depurador. "La Voz" se refiere al nalazgo en Francia de cartuchería, procedente de la fábrica de armas de Toledo, contrasta esta circulación, aunque sea clandestina, de armas facciosas, con la prohibición de que circulen armas para el Gobierno legítimo de España, está implícita la libertad de Francia. "Informaciones" comenta la orden facciosa de anular los registros civiles de Prieto y Miaja. "Son ganas de provocar—dice—la erudición de las futuras generaciones y engrandecer

todavía más la figura de los interesados".

"C N T" sigue ocupándose de la labor revolucionaria en el campo. Pide que las Juntas calificadoras que han de entender en la devolución de fincas indebidamente incautadas, se formen con rapidez. Toda dilación puede interpretarse como deseo de favorecer a los llamados pequeños propietarios y a los que hoy están disfrutando de terreno que no les corresponde.

"Mundo Obrero" califica de bulo el rumor anunciando acontecimientos políticos, noticia—dice—que a su vez ha publicado "La Publicitat", de Barcelona. No habrá acontecimientos ni habrá desplazamientos, aunque los figurones de las cancellerías imperialistas lo deseen.

Quieren constituir un Gobierno

Madrid. — Por informaciones aparecidas en la Prensa extranjera, se sabe que siguen los preparativos en la zona facciosa para la constitución de un Gobierno.

Después de la formación del Gran Consejo Fascista, se habla de que se creará un Gabinete que presidirá Jordana, y en el que Queipo de Llano, será ministro de la Guerra y Sangroniz ocupará la cartera de Estado.

EXTRANJERO

A eso se reduce la sanción nipona

Tokio. — Se anuncia oficialmente que las personas responsables del bombardeo del "Panai" han sido relevadas de sus funciones.

Maniobras militares en Indochina

Annam. — Las tropas indochinas, bajo la dirección del general Dummer, están realizando maniobras en esta región. Con este objeto se han concentrado importantes fuerzas militares llevadas de toda Indochina.

El próximo miércoles se reunirá el Subcomité de no Intervención

Londres. — El Subcomité de no intervención, después de una larga sesión que duró más de tres horas, ha acordado volver a reunirse el miércoles próximo.

No se ha adoptado ninguna resolución, habiéndose limitado los delegados a continuar la discusión de los asuntos relativos al nombramiento de las comisiones que han de enviarse a España, a la retirada de los voluntarios y a la concesión de los derechos de beligerancia.

El ministro francés del Aire, Pierre Cot, llega a Londres

Londres. — El ministro francés del Aire, Pierre Cot, ha llegado a esta capital con objeto de asistir a la reunión del Comité Ejecutivo de la Asociación Universal Pro Paz.

Esta tarde acudió al ministerio del Aire, para saludar a lord Swinton, con el que habló extensamente sobre los problemas aéreos que interesan a los dos países.

¿Pretende Irlanda hacer el juego a Italia?

Londres. — La intención del Gobierno de Irlanda de nombrar un representante diplomático cerca del "rey de Italia y emperador de Etiopía", ha producido cierta sorpresa, mezclada de desagrado en los círculos políticos y diplomáticos ingleses, aunque De Valera haya manifestado en cierta ocasión que de hacerlo no quería decir que reconociese "de jure" la conquista de Abisinia.

En los círculos autorizados ingleses no ocultan el aspecto molesto de la cuestión de nombrar Irlanda un ministro en Roma.

El señor Bauman ha sido elegido presidente de la Confederación Helvética

Berna. — La Asamblea Federal ha elegido presidente de la Confederación Helvética para 1938 al señor Bauman, ex jefe del departamento federal de Justicia y Policía.

Ha sido designado vicepresidente el señor Etter, ex jefe del departamento federal del Interior.

Convencio fronterizo franco-alemán

París. — El señor Chautemps, como ministro de Negocios Extranjeros interino, ha firmado con el embajador de Alemania y el cónsul general un convenio relativo al tráfico fronterizo francoalemán en la región del Sarre, así como un acuerdo referente a la propiedad de ciertos bosques situados en aquella frontera.

Con esto, se dan por terminadas las negociaciones comenzadas en 1935.

Continúan los hallazgos de armas en París

París. — La policía, continuando sus pesquisas en la cuestión del C. S. A. R., ha realizado esta mañana un registro en una casa de la calle de Courcelles, donde han sido halladas cajas que contenían un total de ciento cincuenta kilos de metralla, cantidad bastante para volar todo el barrio.

Los requetés se amotinaron en Irún y San Sebastián

Hendaya. — Según referencias de un español evadido de la zona dominada por Franco, los requetés se han amotinado en Irún y San Sebastián.

Italia se retira de la Oficina Internacional de Trabajo

Ginebra. — La secretaria de la Oficina Internacional del Trabajo ha recibido una comunicación dando cuenta de que Italia se retiraba de este organismo a partir del día 15 de diciembre.

Van Zeeland irá a Norteamérica

Bruselas. — Circula el rumor de que el señor Van Zeeland efectuará un viaje a los Estados Unidos, a pesar del desmentido dado hace algún tiempo sobre el particular.

Van Zeeland en Roma

Roma. — Esta noche ha llegado a Roma el señor Van Zeeland. El viaje tiene por objeto continuar sus gestiones económicas en Italia, cual ya hizo en otras naciones por encargo de Inglaterra, Francia y Estados Unidos. Aunque su llegada no reviste un carácter oficial, Van Zeeland será recibido por el dictador.

Atentado contra un italiano evadido de su país

Túnez. — El ex deportado político italiano Tarano, evadido recientemente de la Isla de Lampedusa y que logró llegar a Túnez en junio pasado, ha sido herido de varios tiros por tres desconocidos, cuando transitaba por la calle.

Tarano ha declarado haber reconocido en uno de sus agresores a un fascista con el que hace tiempo sostuvo una reyerta.

Buque holandés en peligro

Brest. — A consecuencia de un fuerte temporal, se ha abierto una vía de agua en el buque holandés "Caroy", de 7.130 toneladas.

El buque se halla en grave peligro. En su auxilio han salido varias embarcaciones.

Inundaciones en Roma

Roma. — Continúa el fuerte temporal de lluvias, ocasionando grandes daños en diversas regiones de Italia, así como en la capital.

El Tiber ha experimentado una gran crecida que en algunos sitios

ha rebasado los arcos de los puentes. La isla del Tiber, en el centro de Roma, se halla inundada en su mayor parte. Los bomberos han tenido que realizar trabajos de auxilio que se requieren incesantemente desde diversos puntos, especialmente de las barriadas situadas en la orilla derecha del río.

En las cercanías de la capital se han producido algunos derrumbamientos, especialmente en Arsoha, donde el tráfico por ferrocarril es muy difícil.

La Cámara francesa termina el debate de Presupuestos

París. — La Cámara ha estado reunida toda la noche para terminar el debate de los Presupuestos. El proyecto fué aprobado, finalmente, por 547 votos contra 25.

Después de las últimas modificaciones introducidas por la Comisión de Hacienda, el proyecto ha quedado redactado en la siguiente forma: Ingresos: 54.600.332.808 francos; gastos: 54.599.316.586 francos.

El Ministro dió las gracias al Parlamento por la celeridad con que se ha llevado el debate.

Las tropas japonesas desfilan por Nankin

Tokio. — Las tropas japonesas han hecho "su entrada triunfal" en Nankin.

El príncipe Seka, comandante de las tropas niponas presenció el desfile.

Los naufragos del "Panai"

Han sido recogidos los últimos supervivientes

Washington. — El comandante del cañonero "Ohao" telegrafía que ha recogido a los últimos supervivientes del "Panai". Estaban completamente agotados y transidos de frío. Sus trajes estaban completamente destruidos y llevaban puestos para abrigarse los chalecos salvavidas.

El "Ohao" ha recogido también cuatro ataúdes, formándose un cortejo fúnebre al frente del cual marchaba un barco de guerra japonés, que seguía a tres cañoneros americanos que llevaban la bandera a media asta.

Previendo el ataque a Canton

Shanghai. — Una vez Nankin en poder de los japoneses la atención de los observadores se ha trasladado a las regiones en que es esperado de un momento a otro, el ataque hacia Canton.

Desde hace varios meses, las fuerzas niponas tienen preparadas ya algunas bases y ocupadas varias islas en la desembocadura del río de las Perlas, que pasa por Canton y los alrededores de Hong-Kong.

Los japoneses construyen en el archipiélago de Yopras, doscientos kilómetros al Suroeste de Canton, un importante centro para hidroaviones.

Se opina en Shanghai que el nuevo frente obligará a los japoneses a desplegar un esfuerzo considerable, pero que necesitan llevar a cabo esta acción para el desarrollo de su plan general en China, ya que las provincias del Huang-Tung y Kuang-Sing, cuyo gobierno central es Canton figuran entre las más ricas de China y forman hasta hace ocho años, una región política muy determinada y separada del resto de China. Sólo aceptaron la autoridad del Gobierno central a base de la defensa nacional contra los apetitos japoneses.

Las milicias de ambas provincias están sometidas a un entrenamiento intensivo y serán capaces, según los técnicos, de formar en un plazo de dos meses doce divisiones escogidas a disposición del gobierno central.

Se supone, sin embargo, que los

japoneses no desarrollarán a fondo su empresa y se limitarán a ocupar, si les es posible, Canton y sus alrededores con objeto de paralizar parcialmente a los Ejércitos del Kuang Sing y de hacer inutilizable el ferrocarril de Canton a Hankeu, única vía de comunicación, de importancia, entre China y el exterior.

Se hace notar también, que la ocupación de Canton asestaría un nuevo y grave golpe a los intereses extranjeros en Extremo Oriente, ya que Canton es la tercera ciudad comercial de China, solo rebasada en importancia por Shanghai y Hong-Kong.

¿Se lanzan sobre Canton?

Shanghai. — Se reciben noticias de que han sido vistos cruzando frente a las costas de Changtung, varios transportes de guerra japoneses, que conducen a su bordo un considerable ejército. Los transportes van escoltados por bastantes buques de guerra y algunos hidroaviones de la marina japonesa. Supónese que estas fuerzas han recibido el orden de iniciar el ataque contra Canton, que se espera revestirá una violencia inusitada.

Por otra parte, se reciben noticias de la isla de Formosa dando cuenta de haber zarpado de la misma otros muchos transportes de guerra abarrotados de tropas, que se han hecho a la mar, con rumbo desconocido. También se cree que el destino de estas fuerzas es el sur de China.

Se añade que 50.000 soldados japoneses del frente de combate de Nankin han sido embarcados con rumbo al mar de China, creyéndose saber que son enviados al sur para aquella gran ofensiva. Cálculase que esta nueva ofensiva nipona requerirá para su preparación, cuatro o cinco días.

Hungría paga sus deudas

Nueva York. — Se anuncia que Hungría ha reanudado el pago de sus deudas de guerra a los Estados Unidos entregando nueve millones de dólares correspondientes al plazo de un año que expira el día de ayer.

En los círculos económicos circula el rumor de que Hungría ha reanudado el pago de sus deudas a los Estados Unidos como condición "sine qua non" para obtener un importante empréstito en el mercado norteamericano.

Las elecciones soviéticas

Moscú. — La Agencia Tass nos comunica:

Para festejar los resultados electorales se produjeron ayer, manifestaciones de entusiasmo en la capital. Por la tarde más de un millón de personas desfilaron por la Plaza Roja ante el mausoleo de Lenin, en presencia de Molotov, Kálmán y Dimitrov.

Quieren la paz

Londres. — El Comité Ejecutivo de la Concentración Universal para la Paz, ha celebrado esta mañana su última sesión, bajo la presidencia de lord Cecil, y con asistencia del ministro francés del Aire, señor Pierre Cot.

Se ha votado una resolución en favor del Gobierno legal de España, aprobándose, además, una resolución registrando la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones, y ratificando la adhesión de la Concentración a los principios del Pacto de la Sociedad de Naciones.

Esta noche, en la Cámara de los

Comunes, se celebra un banquete en honor del señor Cot y de los miembros de las delegaciones extranjeras.

El Comité Ejecutivo ha decidido crear en Ginebra una Escuela para el estudio de la propaganda a favor de la paz y de la Sociedad de Naciones.

Tres pronunciamientos democráticos

París. — No se oculta la gran satisfacción producida por el resultado de la visita de Delbos a Belgrado. La impresión no era muy optimista, a causa, principalmente, del viaje de Stoyadinovich a Roma.

Considérase que las tres jornadas de Delbos en Yugoslavia, han sido verdaderamente fructíferas y han producido resultados tan tangibles como la promesa formal de Yugoslavia de no abandonar la Sociedad de Naciones de no reconocer al "Gobierno" de Franco, y de no adherirse al Pacto anticomunista.

Esta visita ha sido la más interesante de las tres que ha efectuado hasta ahora a Varsovia, Bucarest y la capital yugoslava.

De todas formas, aún queda por dilucidar una incógnita: la próxima visita a Berlín de Stoyadinovich.

Mussolini apoya militarmente a los gobiernos rescionarios de Subamérica

Washington. — Ha llegado a Lima una misión italiana encargada de reorganizar los servicios de aviación del ejército del Perú.

Se dice que la aviación del Perú va a ser dotada de aparatos de fabricación italiana.

ULTIMA HORA LOCAL Gobierno Civil INSTITUTO PROVINCIAL DE HIGIENE

Siendo de extremada urgencia la construcción de un servicio de desinsectación, se invita y ruega a las entidades, contratistas de obras y sindicatos de la construcción, pasen por el edificio del Instituto Provincial de Higiene, de 10 a 2 y de 4 a 7, para examinar los planos y proyecto, a fin de que den un presupuesto de las obras.

El plazo es de seis días a partir de la publicación de este anuncio en el "Boletín Oficial" de la provincia y prensa local.

Castellón 17 diciembre de 1937. El Gobernador-Presidente, MANUEL RODRIGUEZ.

Sindicato Provincial de Trabajadores Técnicos de Castellón. - U. G. T.

Ponemos en conocimiento de todos los asociados que los martes, jueves y sábados, de 7 a 8 de la noche, hasta el día 31, pueden pasar por la Secretaría de este Sindicato, en la Casa del Pueblo, para hacer entrega de los donativos voluntarios, bien en metálico o prendas de abrigo para engrosar la suscripción nacional "Pro-invierno" iniciada por el S. R. I.

Dado el fin tan humanitario a que es destinado, esperamos contribuiréis en la medida de vuestras disponibilidades como verdaderos antifascistas.

Por la Ejecutiva, EL SECRETARIO.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo de Navidad de 1937

Premio mayor: 1.500.000 pesetas

¡¡Por UNA peseta 6.000 pesetas!!

Precio del décimo 25 pesetas

Jugando en la Lotería Nacional ayudas al Gobierno proporcionándole recursos para ganar la guerra

Heraldo de Castellón

CONSEJO PROVINCIAL

LA SESION DE HOY

Bajo la presidencia del Gobernador civil de la provincia, señor Rodríguez Martínez, ha celebrado esta mañana su primera sesión el nuevo Consejo Provincial.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se pasa al siguiente orden del día:

Designación de las representaciones del Consejo en diferentes entidades. Quedan designadas.

Petición del funcionario interino Juan Pedreño, solicitando se le conceda una licencia ilimitada y oficio de los señores Delegado de Hacienda y Jefe de la Sección provincial de Administración Local, referente a la falta de asistencia a la oficina del expresado oficial. Se le concede un plazo para presentar el correspondiente certificado médico.

Oficio del Regente de la Imprenta provincial dando cuenta de la baja del cajista-repartidor del "Boletín Oficial", Salvador Capdevila Salvador, por haberle recogido sus padres y nombramiento de Francisco Sánchez Villegas, asilado del Internado. Aprobado.

Instancia de varios funcionarios del Hospital solicitando se les conceda la excedencia y oficio del Director de dicho Establecimiento dando cuenta de haber aquéllos tomado posesión de los respectivos cargos en el Hospital Psiquiátrico de Burriana en 16 y 1.º de Noviembre, respectivamente. Enterados y conformes.

Oficio de la Inspección provincial Veterinaria solicitando le sean libradas las mil pesetas que figuran en presupuesto que en concepto de gratificación ha de percibir por los trabajos prestados al Consejo Provincial. Conformes.

Oficio del Director del Museo pidiendo se coloque una luz en una garita y que se autorice para adquirir mil cuartillas más para la confección del fichero del Museo. Conformes. Idem solicitando la replantación de los macizos del Museo, por ser la época adecuada para ello. Se aprueba.

Ingreso en el Internado Pablo Iglesias, del aniano José Antonio Alba Guerrero, de Castellón. Conformes.

Expediente de precios medios por artículos de suministro del actual mes. Se aprueba.

Cuentas del Instituto Pedro Mata, del mes actual, por estancias de dementes en dicho Sanatorio, importan 8.900 pesetas. Aprobados.

Moción del señor Ingeniero Director de la Sección de Vías y Obras provinciales, proponiendo la aprobación de los gastos de conservación de caminos vecinales del pasado mes de Octubre, importantes 16.690'80 pesetas más 500'72 por gratificación al personal facultativo. Aprobada.

Idem idem solicitando una recompensa material para el conductor del tanque número 1, Maximiliano Aparici. Se deniega.

Carta del Presidente de la Caja de Previsión social solicitando el apoyo de este Consejo para que no se lleve a cabo el proyecto de cercenar la autonomía que disfruta dicho organismo. Se acuerda prestar el apoyo solicitado.

Comunicación del odontólogo del Hospital participando el haber sido destinado al frente de guerra. Se nombra un interino.

Suplementos de crédito dentro del vigente presupuesto. Aprobados.

Aprobación del padrón del impuesto de las cédulas personales de la capital para el corriente año y fijando la apertura del cobro de las mismas en período voluntario. Se aprueba.

Aprobación del padrón de los saltos de agua en la provincia por

aprovechamientos hidráulicos para el año en curso. Queda aprobado.

Aprobación de los padrones del impuesto de cédulas personales de los pueblos de Cincorres, Chiva de Morella, Gátova, La Llosa, Matet, Puebla de Arenoso, Santa Magdalena y Sarratella para el año en curso. Idem.

Aprobación de las liquidaciones de cédulas en período voluntario del año 1926 de Ares del Maestre, Azúbar, Burriana y Matet. Idem.

Aprobación de la liquidación de cédulas en período ejecutivo del año 1926 de Traiguera. Idem.

Distribución de fondos para el corriente mes. Aprobada.

Oficio del alcalde de Segorbe sobre pedido de hojas declaratorias para confeccionar el padrón de cédulas del año 1938. Enterados.

Oficio de Intervención sobre gratificación al personal que ha confeccionado el Padrón de cédulas de la capital. Queda sobre la mesa.

Facturas. Aprobadas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El consejero Vilar se refiere a la falta de medicamentos de la farmacia del Hospital y pide al Consejo se faculte a la Dirección para que adquiriera en Valencia los medicamentos necesarios. Así se acuerda.

Pide a continuación el señor Vilar que se encienda la calefacción del Hospital pues la temperatura es demasiado baja para ser soportada por los heridos y enfermos a quienes allí se presta asistencia. Y como las dificultades para la adquisición de carbón y leña serán grandes, cree que debe recurrirse a los aceites pesados para este fin.

Propone seguidamente se conceda a una empleada del Hospital Provincial un permiso de un mes sin derecho a indemnización, por enferma. Concedida.

Y por último el mismo consejero, camarada Vilar, propone se adquiriera, con cargo a la partida correspondiente del Presupuesto, útiles de dibujo y pintura para dos asilados del Internado, que muestran una gran disposición para estas artes. Se acepta la proposición del señor Vilar y sin otros asuntos que tratar se levanta la sesión.

Información judicial

Tribunal Popular

EL JUICIO DE HOY

Se ha visto esta mañana la causa seguida a Pascual Pradas Esteban, por adhesión a la rebelión.

Ha defendido al procesado el letrado Castelló Soler.

El veredicto fué favorable, siendo absuelto el encartado.

SEÑALAMIENTO

Para el día 21 próximo está señalada la vista del juicio oral en causa seguida a Vicente Villagrasa Badenes, Manuel Flor Guillamón, Juan Peña Catalán, Víctor Bou Pérez, José Monferrer Gil y José Gual Más, de Lucena, por amenazas y disparos.

Defensor señor Ordax Avella.

Jurado de Urgencia

Se ha celebrado el juicio seguido a Faustina Atienza Guadallx, de Vall de Uxó.

Ocupó la banqueta de la defensa el señor Gil Maties.

El Tribunal dictó sentencia absolutoria.

PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado una cartera con documentación a nombre de Manuel Guerrero González y un carnet de soldado del primer Batallón de Ametralladoras, lo presente en esta Administración, donde se le gratificará.

GOBIERNO CIVIL

Creación de pequeñas Comisarias por la provincia

Está organizando—nos dice el gobernador—la creación de pequeñas comisarias de vigilancia en los siguientes pueblos de la provincia: Morella, Albocácer, Vinaroz, Segorbe y Nules.

A cada una de estas comisarias se le asignará una zona de pueblos que estarán afectos a su inspección y vigilancia, funcionando todas ellas, como es natural, bajo el mando de la Comisaría de Castellón. Los Consejos Municipales de los pueblos donde se constituyan estas Comisarias, atenderán las necesidades de las mismas, para cuyo efecto se mandarán las órdenes pertinentes desde este Gobierno Civil.

VISITA AL CONSEJERO

SANGÜESA

También manifiesta el camarada Rodríguez, que ayer por la tarde fué a visitar al consejero Matías Sangüesa, líder de las fuerzas republicanas de izquierda de esta provincia, que desde hace algunos días guarda cama a consecuencia de una recaída en su enfermedad, interesándose por su total y rápido restablecimiento.

Este consecuente republicano—agrega el gobernador—desde el primer día que tomé posesión del cargo, fué un incansable colaborador en todos los asuntos que se presentaban, coadyuvando con su elevado criterio a resolver los momentos de dificultad que se originaban. Yo le aprecio en lo mucho que vale, deseando que su enfermedad pueda permitirle dentro de breves días reincorporarse a la vida activa, ya que en estas horas preñadas de dificultades la República necesita de todos los verdaderos antifascistas.

La deuda interior del Reich se eleva a treinta millones de millones

Y un economista nazi se propone que el Estado se incaute, cada treinta años, de la mitad de la fortuna privada

En el momento en que triunfa en Alemania la política económica de Goering—dice en "Le Peuple" de Bruselas Alice Peiss—en el momento en que Schacht dimite o se le hace dimitir, es interesantísimo conocer la opinión de los centros financieros del Reich.

Se van sabiendo cosas curiosísimas. La opinión del elemento que puede interesar en éste aspecto se expone a lo largo de un folleto que acaba de editar el profesor de Derecho Público de la Universidad de Berlín, doctor Richard Thoma.

El folleto se titula "Las finanzas del Estado en la economía colectiva nacional".

Según el profesor la deuda interior del Reich debe elevarse de 20

a 30 millones de millones, sin contar con las deudas de los municipios y de las ciudades que suman aproximadamente los 15 millones de millones. Lo que representa la bonita suma de un millar de millones, aproximadamente, de carga anual.

¿Cómo amortizar esas sumas astronómicas?—se pregunta el profesor.

Para él no se trata de hacer economías. Se ha de continuar la política de los armamentos por encima de todo; se han de realizar también una serie de trabajos públicos, con preferencia construcción de viviendas y ciudades jardines.

No se trata para él de hacer economías. Nada de eso. Pero como economista, y economista que no ha perdido del todo el buen sentido, este doctor Thoma se da cuenta de que tampoco es posible seguir contrayendo deudas a chorro libre: de que es indispensable el equilibrio del presupuesto.

Ahora bien, este equilibrio indispensable onondría dificultades a la potencia creadora de la época de Hitler,—describe con el cepillo de instruir vanidades en la mano—ésta es la que se elaboran acciones brillantes que han de admirar los ojos verdaderos, y para evitar que surjan estas dificultades lo acertado es encontrar el medio de llenar las cajas del Estado.

Y el economista autor del folleto ha hallado ese medio. Se trata de una imposición "kolosal" que debería hacerse cada treinta años. El Estado se incautará de la tercera parte o de la mitad de la fortuna privada.

Durante los treinta años siguientes haría una relación de sus deudas y al término de aquéllos procedería a una nueva incautación, una amputación nueva a la fortuna privada. Y así sucesivamente.

El diario suizo "New Zürcher Zeitung", nada sospechoso de antipacismo, llama a este proyecto la "bancarrota del Estado elevada a la altura de un sistema financiero".

Habla de la fortuna privada de Alemania, que según el periódico ascendía, en primero de Enero de 1935 a los cincuenta y tres millones de millones aproximadamente y añade que, suponiendo que esta fortuna llegue en los años siguientes a los 60 millones de millones, se puede imaginar lo que pasaría cuando los poseedores de las grandes fortunas tuvieran que liquidar de una vez veinticinco o treinta millones de millones de los cincuenta o sesenta de la Deuda del Reich.

Planta baja

Deseo para vivienda, pagaré trasvase. Razón en esta Administración.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLÓN

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLÓN

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

los del 2 y 9 Enero de 1937

CONSEJO MUNICIPAL

Mañana habrá reparto de aceite

Según nos ha comunicado esta mañana el presidente de la Comisión de Abastos, José Arnal, mañana a las cuatro de la tarde se verificará un reparto de aceite al público, mediante la presentación del ticket número 43 de la hoja correspondiente al bacalao.

En este reparto se dará 250 gramos por persona.

PARA CONOCER LAS EXISTENCIAS DE ALGARROBA

El presidente de la Comisión Municipal de Abastos ha publicado el siguiente

BANDO

José Arnal Catalán, consejero municipal de esta ciudad.

Hago saber: Que necesitando esta Consejería Municipal de Abastos tener conocimiento de la cantidad exacta de algarrobas existentes en este término municipal, se invita a los almacenistas y cosecheros de la ciudad leuminoesa a que en el plazo de cuatro días a contar del día de la fecha de este Bando, presenten en la Oficina de Abastos, durante las horas laborables, relación jurada de las existencias que posean, previniendo que toda ocultación será severamente sancionada.

Castellón, 16 de Diciembre 1937.

PERDIDA DE LIBRETAS

Ultimamente se han perdido las siguientes libretas de racionamiento:

De Leopoldo Beltrán, habitante en la plaza de Bilbao, número 15, y de Isidro Avellán, con domicilio en la carretera Alcora, número 14.

Se ruega a quienes las hayan encontrado que se sirvan depositarlas en el retén de la guardia municipal.

Socorro Rojo Internacional

Campaña de invierno

Donativos recibidos para dicha campaña:

Suma anterior, 15.023'00.
Cervezas "Dam", 200 pesetas.
Rodolfo Navarro, 3.
Manuel Rodríguez, 1'50.
Auxiliares Subalternos del Estado, 10.

Ruperto Guiral Roca, 5.
Francisco Guiral García, 5.
Ernesto Gómez, 230.
Comité Local Villarreal, 1.000.
Personal Fábrica Miguel Marquet, Poal (Villarreal), 4.
Total, 16.877'50 pesetas.
Sigue la suscripción.

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación en el número correspondiente al día 16 del actual mes, inserta:

Relaciones de Jueces Municipales y Fiscales, propietarios y suplentes nombrados interinamente y sueldos asignados, pertenecientes a la Audiencia de Castellón.

Circular de la Inspección provincial de Sanidad, dirigida a los inspectores municipales, requiriéndoles para que remitan la estadística semanal demográfica.

Extracto de los acuerdos adoptados por el Consejo municipal, durante los meses de julio, agosto y septiembre del actual.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncio en

Heraldo de Castellón